



No.47- CEDMEB



Avances informativos

Palestinos protestan
contra plan de anexión
de Israel

Francia cancela
tradicional desfile
militar por la Covid-19



Contexto Internacional

Gobierno de
Venezuela y
oposición firman
acuerdo para
enfrentar la COVID-
19

San Cristóbal y Nieves
celebrará elecciones este
5 de junio

Rusia alerta sobre nueva
incursión en Venezuela
desde Colombia

Nicaragua en Contexto

Italia y Taiwán
realizarán importante
donación a Nicaragua
para el combate de la
Covid-19

Gobierno de
Nicaragua brinda
respuesta inmediata a
familias afectadas
por las lluvias



Carlos Cortez



Avances informativos

▪ **Palestinos protestan contra plan de anexión de Israel**

Cientos de palestinos se dieron cita en la ciudad Cisjordana de Nablus este miércoles para protestar en rechazo al plan de Israel de anexionar su territorio.

"La escalada de la resistencia popular por todos los medios en todos los frentes es la respuesta apropiada a los planes de Israel", dijo Jihad Ramadan, secretario del partido Fatah en Nablus, quien exhortó a poner fin a la división interna.

A pesar del rechazo manifestado por sectores de la comunidad internacional, el Gobierno israelí no ha retrocedido en sus planes para construir más asentamientos en territorio palestino.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/palestina-protestas-nablus-rechazo-anexion-territorio-israel-20200604-0033.html>

▪ **Francia cancela tradicional desfile militar por la Covid-19**

El tradicional desfile militar que se celebra en Francia el 14 de julio en los Campos Elíseos fue cancelado este año por la pandemia de la Covid-19, informaron fuentes oficiales.

En esa fecha se conmemora la toma de la Bastilla, victoria de la población contra el absolutismo, y que dio paso a la Revolución Francesa en 1789.

Tras la medida anunciada, explicaron que en su lugar se hará una ceremonia en la plaza de la Concordia, que contará con 2.500 invitados y 2.000 participantes, bajo las estrictas medidas de bioseguridad para evitar un posible contagio con la Covid-19.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/francia-cancela-desfile-militar-julio-coronavirus-20200604-0023.html>



2. Escenario económico

- **Beijing ofrecerá cupones por 1.710 millones de dólares para estimular consumo**

Beijing anunció hoy que ofrecerá cupones por 12.200 millones de yuanes (alrededor de 1.710 millones de dólares) para estimular el consumo afectado por la epidemia de la COVID-19.

La primera serie de cupones estará disponible el sábado en el gigante de comercio electrónico JD.com. Se pueden utilizar en restaurantes participantes y en negocios minoristas en Beijing, así como para la compra de productos equipados con tecnologías inteligentes.

También el sábado, Beijing lanzará un evento de un mes para promover el consumo. Durante el evento, que se desarrollará hasta las vacaciones por el Día Nacional en octubre, más de 400 actividades se llevarán a cabo para impulsar el consumo, abarcando áreas como restaurantes, ventas minoristas, cultura, turismo, educación y deportes.

Más en:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-06/04/c_139111963.htm

- **El BCE saca más artillería contra la crisis y supera las expectativas: aumenta las compras de deuda en 600.000 millones**

El banco que preside Christine Lagarde sacó más artillería contra la crisis. Y lo hizo superando las expectativas de los mercados. La institución decidió ampliar el programa de compras de activos vinculado a la pandemia en 600.000 millones y extenderlo al menos hasta junio de 2021 ante la revisión a la baja de la inflación y el descalabro económico al que se enfrenta la zona euro. Lagarde sostuvo que el BCE está “completamente comprometido” en “hacer todo lo necesario dentro de su mandato” para salir del bache.



La zona euro se halla en el peor trimestre que haya registrado cualquier serie histórica desde el nacimiento del proyecto europeo. La economía de los países de la moneda única se habrá desplomado un 13% entre abril y junio.

Más en:

<https://elpais.com/economia/2020-06-04/el-bce-incrementa-su-plan-de-compra-en-600000-millones-ante-el-deterioro-economico.html>

3. Contexto político internacional

▪ **Gobierno de Venezuela y oposición firman acuerdo para enfrentar la COVID-19**

Desde el Palacio de Miraflores el convenio fue rubricado por el ministro de Salud, Carlos Alvarado; el asesor en temas de salud de la Asamblea Nacional, Julio Castro; y como testigo el representante de la Organización Panamericana de la Salud-Organización Mundial de la Salud en Venezuela, Gerardo de Cossio.

Rodríguez detalló que el documento suscrito establece un trabajo complementario entre los centros de salud públicos y privados, así como una serie de líneas prioritarias que el gobierno nacional aplica de manera oportuna desde el inicio de la atención a la pandemia por la COVID-19 en el país.

Sostiene además que ambas partes trabajarán coordinadamente en la búsqueda de recursos financieros para atender la emergencia sanitaria como consecuencia del nuevo coronavirus SARS-CoV-2.

Más en:

<http://www.granma.cu/mundo/2020-06-03/gobierno-de-venezuela-y-oposicion-firman-acuerdo-para-enfrentar-la-covid-19-03-06-2020-15-06-04>

▪ **San Cristóbal y Nieves celebrará elecciones este 5 de junio**

Los habitantes de San Cristóbal y Nieves acudirán este 5 de junio a los comicios generales convocados en mayo pasado por el primer ministro Timothy Harris, en las que se elegirán a las autoridades gubernamentales que ejercerán funciones durante los próximos cinco años.



Con anterioridad, Harris destacó la importancia de este proceso electoral puesto que traerá certeza a la Federación, además de aumentar la confianza y la democracia en la nación caribeña.

En medio de la pandemia por la Covid-19, San Cristóbal y Nieves será el segundo territorio que celebre elecciones en la región, luego de Surinam el pasado 25 de mayo.

Más en:

<https://telesurtv.net/news/san-cristobal-nieves-celebrara-elecciones-junio-20200604-0010.html>

▪ **Rusia alerta sobre nueva incursión en Venezuela desde Colombia**

“Su presencia (de EE.UU.) en la proximidad inmediata de Venezuela es una señal de que en cualquier momento se puede realizar una nueva incursión ilegal al país (Venezuela)”, ha aseverado este jueves la portavoz de la Cancillería rusa, María Zajárova.

El 3 de mayo, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) de Venezuela neutralizó un intento de incursión marítima, liderado por el mandatario de EE.UU., Donald Trump, con complicidad de su homólogo colombiano, Iván Duque, para “asesinar” al presidente venezolano, Nicolás Maduro.

Asimismo, Zajárova ha puesto de relieve la eventual misión de estos militares estadounidenses, que tienen experiencia de la lucha en Afganistán, en la actual coyuntura y en esas latitudes. “Es la primera vez que estos especialistas llegan a América Latina”, ha dicho para luego agregar: “Resulta difícil creer que se encarguen de la asistencia de seguridad, como fue anunciado”.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/rusia/467849/venezuela-incursion-colombia-eeuu>



▪ **Pekín protesta por las declaraciones de Johnson sobre Hong Kong**

El 28 de mayo la Asamblea Nacional Popular de la RPCCh avaló una resolución que da luz verde a su Comité Permanente para desarrollar e incluir en la legislación de Hong Kong la ley de seguridad nacional, que penaliza los actos de subversión, terrorismo, secesión, la conspiración con influencia extranjera y otros que amenacen la seguridad del territorio.

El proyecto de ley en cuestión provocó disgusto en las fuerzas antigubernamentales de Hong Kong y en algunos funcionarios occidentales que vieron en ese documento el deseo de Pekín de recrudecer el control sobre esta región autónoma.

El presidente de EEUU, Donald Trump, amenazó con aplicar sanciones a Hong Kong y retirar el estatus especial que Washington le había concedido. China rechazó cualquier crítica y declaró que lo relativo a Hong Kong es un asunto interno.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/política/202006031091642308-pekín-protesta-por-las-declaraciones-de-johnson-sobre-hong-kong/>

4. Nicaragua y su contexto

▪ **Italia y Taiwán realizarán importante donación a Nicaragua para el combate de la Covid-19**

La vicepresidenta compañera Rosario Murillo agradeció a los pueblos y gobiernos de Italia y de Taiwán, que este viernes entregarán importantes donaciones de equipos médicos y mascarillas para el combate de la Covid-19.

“Mañana viernes el gobierno de Italia a través del proyecto 'Commodities' de cooperación entrega al Ministerio de Salud equipos médicos y protección por un valor de 9 millones de córdobas. Monitores de signos vitales, batas impermeables, bombas de infusión y mascarillas descartables para la lucha contra el Covid-19. Así es como avanzamos y así es como agradecemos”, expresó la compañera.



“También vamos a estar recibiendo mañana más de 1 millón 500 mil mascarillas de nuestros hermanos de la República de Taiwán. Una nueva contribución a la salud de las familias nicaragüenses”, agregó.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104008-italia-y-taiwan-realizaran-importante-donacion-a-nicaragua-para-el-combate-de-la-covid-19>

▪ **Nicaragua en reunión virtual con Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior**

Ayer miércoles 3 de junio, Nicaragua participó en Reunión Virtual con el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, COMCE, con el objetivo de intercambiar información e iniciativas para continuar fortaleciendo las buenas relaciones comerciales entre México y Nicaragua.

Durante la Reunión se abordaron las buenas relaciones comerciales entre México y Nicaragua, además de compartir las diferentes iniciativas que se están realizando en distintos ámbitos como Comercio, Transporte y el mejor aprovechamiento de los Tratados Comerciales. Incluyendo las iniciativas regionales, promovidas por el Consejo de Ministros de Integración Económica, COMIECO, para fortalecer las relaciones comerciales con los Socios Regionales y Locales de Nicaragua.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104001-nicaragua-en-reunion-virtual-con-consejo-empresarial-mexicano-de-comercio-exterior>

▪ **Gobierno de Nicaragua brinda respuesta inmediata a familias afectadas por las lluvias**

El Gobierno Sandinista a través de la Alcaldía de Managua, como parte de su política de acompañamiento y solidaridad, brindó respuesta inmediata a las 41 familias que resultaron afectadas por las lluvias de este miércoles 3 de junio, en el que cayeron 81 milímetros de precipitaciones en 15 minutos, concentradas en un segmento entre los kilómetros 12 y 9 de la carretera a Masaya



El Secretario General de la Alcaldía de Managua (ALMA) Fidel Moreno, acompañado de miembros del Comité de Prevención y Emergencia, visitó algunas de las familias del barrio Enrique Smith y Oscar Turcios, ubicados en el distrito IV, 2 de los puntos céntricos de la capital.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103992-gobierno-de-nicaragua-brinda-respuesta-inmediata-a-familias-afectadas-por-las-lluvias>

5. Artículos para el análisis

▪ **La alianza entre Irán y Venezuela o cómo las víctimas de las sanciones desafían a EE.UU.**

Este mes de junio ha empezado con la noticia de los buques iraníes que, desafiando el bloqueo y las sanciones impuestas por EE.UU. de manera coercitiva, han llegado a Venezuela para entregar combustible a la república bolivariana. Y es que contra el divide y vencerás, solo cabe la unión de los débiles y las víctimas de los abusos contra el agresor de Washington.

Tras la llegada a territorio venezolano del último buque enviado por Irán cargado de gasolina, el portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Abás Musaví, ha declarado que, a pesar de la verborrea norteamericana y de las sanciones, su país volverá a enviar combustible porque las dos naciones, la persa y la hispanoamericana, seguirán comerciando. "Irán practica el libre comercio con Venezuela, y estamos dispuestos a enviar más barcos si Caracas lo demanda", confirmó Musaví.

Desde que Donald Trump se retirase unilateralmente del Plan de Acción Integral Conjunto –conocido como 'el acuerdo nuclear'– para poder machacar con sanciones a la República Islámica de Irán, las relaciones entre ambas naciones no han dejado de deteriorarse hasta el punto de llegar a una casi confrontación directa a principios de 2020. La guerra económica contra Teherán y la campaña de máxima



presión de Trump, sin embargo, no están cumpliendo sus objetivos.

Más en:

<https://actualidad.rt.com/opinion/alberto-rodriguez-garcia/355522-alianza-iran-venezuela-victimas-sanciones-eeuu>

▪ **El engendro neoliberal, un Narcoestado**

Desde la década de los ochenta, dada la irrupción de los cárteles de la droga en las campañas electorales y en el financiamiento de candidaturas a puestos de elección popular, algunos analistas nos presentaron un neologismo: Narcodemocracia.

Conforme se fue documentando la participación de altos mandos policiacos y militares en el negocio de la droga y la protección de gobernadores y dirigentes de partidos a los capos más afamados, el título fue otro: Narcoestado.

La segunda hipótesis cobró verosimilitud cuando se sospechó que la primera presidencia neoliberal pretendía administrar la producción y el mercado de narcóticos, persiguiendo a determinadas bandas y favoreciendo a otras en el reparto de los territorios entre los litorales del Pacífico y el Golfo de México.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/el-engendro-neoliberal-un-narcoestado/>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de las movilizaciones en Palestina, publicado por Telesur, junio 4 de 2020.

-Foto del Presidente Nicolás Madura, publicada por Anadolu Agency, marzo 20 de 2020.

-Foto de la visita a zonas afectadas por la lluvia, publicado por 19 Digital, junio 3 de 2020.